

**Circonscription Le Puy Nord****7 rue de l'école normale****BP 80349 Vals****43012 Le Puy-en-Velay****04 71 04 57 40****0430960K@ac-clermont.fr****PROCES VERBAL****CONSEIL D'ECOLE**

Ecole maternelle Henri Gallien Ecole élémentaire Henri Gallien	CHADRAC	
Date Mardi 18 Mars 2025	Horaires 18h15 - 20h15	Durée de la réunion 2h00
		Présents : Mme Laurence GIRARD (Directrice de l'école maternelle) M Stéphane DELLORENZI (Directeur de l'école élémentaire) Mme Corinne BRINGER, Maire de la commune, Mme Nicole LEVET, Maire adjointe aux affaires scolaires. Mme Danielle SAUZET, DDEN. Mmes Nathalie DERAIL, enseignante de l'école maternelle Mmes Raphaëlle PEYRET, Isabelle ARNAUD, Sabrina ACHER, M Saïd AÏT SLIMANI, M BALAYN Matthieu, enseignants de l'école élémentaire. Mme Claire BOYER, M François CHASTEL, Mme Séverine MENINI, Mme Marine POULON, M Alban VARENNE, Mme Clémentine NEYRET représentant(e)s de parents d'élèves de l'école élémentaire. Mme Charlotte RIBEYRON, M Fabrice TRIOULEYRE, M Stéphane VARLET, représentant(e)s de parents d'élèves de l'école maternelle. Excusés : M GORY Matthieu, inspecteur de l'Education Nationale, Mme Christelle CONVERT, Mme Priscilla GARRISI, Mme Nadine GRANGEON, M Sébastien CUBIZOLLES

Compte rendu	1. Validation du PV de la séance du 5 décembre 2024 : Le procès-verbal du conseil d'école du 5 décembre 2024 est validé à l'unanimité. Aucune modification n'est apportée.
	2. Rentrée 2025 – Prévisions d'effectifs rentrée 2025

Circonscription Le Puy Nord

7 rue de l'école normale – BP 80349 Vals – 43 012 Le Puy-en-Velay

La rentrée 2025 aura lieu avec 3 classes à l'école maternelle et 5 classes à l'école élémentaire.

2.1 -Effectifs maternelle :

Nous étions sur la carte scolaire et nous avons craint une fermeture de classes à l'école maternelle. Heureusement, il n'y aura pas de fermeture à la rentrée et nous pourrons donc continuer à travailler dans d'excellentes conditions pour le bien-être des élèves. Nous remercions tous les parents qui se sont mobilisés, qui nous ont apporté leur soutien dont le Président de l'APE M. Triouleyre, Mme Bringer, Mme Levet qui nous ont énormément aidées dans les démarches et soutenues en rencontrant le Directeur d'Académie, M. Aubert DGS de la Mairie de Chadrac, les collègues de l'école élémentaire qui se sont aussi montrés très solidaires. Ont été mis en avant la stabilité de l'équipe pédagogique, les locaux, le nombre d'ATSEMS employées par la Mairie qui permettent un très bon accueil notamment des tous-petits, les temps périscolaires avec des intervenants qualifiés, la qualité de la restauration, la création d'une MAM, les temps passerelles pour faciliter l'entrée à l'école, l'ouverture culturelle pour tous les enfants grâce à la participation financière de la Mairie pour toutes les sorties culturelles, la construction de nouveaux logements sur la commune.

Nous avons donc procédé à des prévisions les plus fiables possibles grâce à l'aide des différents acteurs du Pôle Enfance.

Effectifs actuels :

13 PS1

18 PS2

11 MS

17 GS

Total : 46 élèves sans les PS1

59 élèves avec les PS1

Prévisions pour la rentrée 2025 :

14 PS1

21 PS2

19 MS

11 GS

Sans les PS1 : 51 élèves

Avec les PS1 : 65 élèves

Il faut souligner que ces effectifs permettent de travailler dans de très bonnes conditions et de pouvoir prendre en compte chaque élève, ceux qui en ont le plus besoin en particulier.

2.2 –Effectifs élémentaire :

	CP	CE1	CE2	CM1	CM2	<i>ULIS</i>	Total
R 2025	17	19	28	27	18	11	109 (<i>dont 10 ULIS</i>)
Précisions		dont 1 ULIS	dont 1 ULIS	dont 5 ULIS	dont 4 ULIS		

3. Projets

3.1 -Maternelle :

-ce qui a été fait :

* La célèbre **Compagnie des 3 chardons** est venue à l'école pour jouer « Leïla et la baleine » Différents thèmes émergent grâce à une mise en scène élaborée : la protection des baleines, la transmission entre générations.

Cette représentation a été ensuite exploitée en classe grâce à de multiples pistes pédagogiques adaptées selon les différentes classes d'âge.

L'équipe enseignante remercie vivement la Mairie de Chadrac ainsi que l'Association des Parents d'Elèves de l'école de Chadrac qui ont une fois de plus financé intégralement ce spectacle rempli de belles valeurs et de féerie , mais qui a un coût important. Le fait que la compagnie se déplace à l'école évite un transport ce qui est compliqué pour les 13 PS1.

- **Accueil des parents** de l'école maternelle pour faire un point en milieu de l'année avec les enseignantes puis visite des locaux de l'école élémentaire et rencontre avec les enseignants lors d'un moment convivial.
- **Carnaval** dans les rues de Chadrac le 25 mars avec tous les enfants du Pôle Enfance Jeunesse. Cela avait été un très bon moment festif l'année dernière à la fois pour les enfants et pour les habitants de Chadrac heureux de voir tous ses enfants qui animaient les rues de Chadrac et qui avaient récolté beaucoup de friandises !
- **Cycle piscine** en Grande Section du 21 mars au 18 avril à la piscine de la Mouteyre à Brives.
Merci aux parents accompagnateurs !
- **Liaison avec l'école élémentaire** : les CP ont invité les GS en février et leur ont lu une histoire sur le thème de la ferme, en lien avec une future sortie commune aux 2 classes le 31 mars au Ranch du Montana à Yssingeaux.
- **Journée Portes ouvertes** jeudi 22 mai à 18 h 15 pour accueillir familles intéressées pour une inscription et pour leur présenter l'équipe de la maternelle et les locaux (panneau pocket).

• Sorties de fin d'années :

- Pour les PS2 , certainement une matinée dans un centre équestre car les activités sont vraiment adaptées et ils adorent le contact avec les poneys.
- MS – GS : sortie à Ardes sur Couze le 12 juin au parc animalier d'Auvergne. Au programme : atelier « mille et une pattes » d'environ 1 heure pour découverte des animaux dont les abeilles puisque le parc dispose d'une ruche transparente (en lien avec l'intervention d'Aurore Treille sur les abeilles), puis visite libre après avoir pris le petit train du parc pour accéder au haut du parc.
- **Renouvellement de nos albums, documentaires, livres divers** qui commencent à devenir vieillissants grâce à l'APE . Achat à la librairie indépendante du chat perché, spécialisée dans la littérature jeunesse.

3.2 Élémentaire :

Réalisation du projet Ping Pong en extérieur : attribution d'une table de ping-pong extérieure suite à un appel à projets.

L'école a été retenue pour cette candidature. Merci à la mairie pour le complément du financement. Merci aux employés de la commune pour le montage rapide.

Journée en lien avec la santé : L'art d'être en forme intervention pour 2 classes.

Journée d'immersion au collège pour les élèves de CM2

Journée de visite à la ferme pour les élèves de GS et de CP le 31 mars 2025 (liaison école maternelle école élémentaire)
Lecture offerte aux maternelles.

Découverte d'une pièce de théâtre : La cuisine musicale : CP.

Découverte d'une pièce de théâtre : Histoires aléatoires : CE2 CM2.

Découverte d'une pièce Gretel et Hansel : CE1

Projet fédérateur Ecole et Cinéma : CP

Sport : Tchoukball avec intervention d'intervenants de l'USEP.

Le prix des incos est en cours.

La classe découverte pour les élèves du cycle 3 est en préparation. Le financement de la partie « transport » a reçu un avis favorable de la Région AURA pour une prise en charge intégrale. Cela représente une économie d'environ 2600 euros.

Des aménagements pour le cadre de vie à l'extérieur ont été réalisés depuis le dernier conseil d'école : plantation de la haie avec le projet Plant'haie, aménagements supplémentaires avec des arbres plus importants par la mairie. La cabane située dans la partie en herbe a été rapprochée de la cour et des panneaux ont été installés pour améliorer le confort de travailler sur ces tables ainsi que la toiture. Le chauffe-eau du second étage a été remplacé. Les luminaires ont été remplacés dans les classes pour des éclairages plus performants. L'équipe pédagogique remercie les employés de la commune pour leur mise à disposition dans ces aménagements.

Une petite reprise du grillage serait nécessaire au niveau de la limite parking cantine / cour école.

4. Sécurité

La sécurité de l'établissement est revue afin d'avoir une cohérence d'ensemble pour que les différents partenaires puissent avoir les mêmes réflexes notamment en cas de confinement.

Cette mise au point est faite avec les forces de sécurité ainsi que les conseillers sécurité de la direction académique.

Lorsque le plan de mise à l'abri sera redéfini, de nouveaux exercices seront faits pour permettre à l'ensemble des partenaires de mettre à l'abri les élèves et les usagers des locaux avec une sécurité optimale.

Un exercice sécurité PPMS a eu lieu le mardi 18 février . Comme le scénario choisi était celui d'un phénomène climatique vents violents, il n'a pas été préconisé de rassembler les élèves en silence dans une salle comme c'est le cas pour les exercices attentats intrusion. Nous sommes donc restés dans les classes en poursuivant les activités et en veillant à rester loin des fenêtres.

5. Questions diverses.

La garderie sera mise en place avec de nouveaux horaires dès le retour des vacances d'avril. Elle accueillera désormais les élèves jusqu'à 18h30 tous les soirs avec un justificatif de travail.

La date de la fête d'école est fixée au 28 juin 2025.

Une rencontre est proposée avec un artiste peintre Le dentelier pour un projet coopératif autour de la paix.

Les parents d'élèves se questionnent pour savoir ce qui peut être fait afin de stabiliser les effectifs dans le groupe scolaire suite au projet de fermeture de classe qui a été proposé.

Un certain nombre d'actions comme la valorisation de la liaison école maternelle-école élémentaire ainsi que des temps de rencontre fort entre les élèves, des temps de rencontre avec les parents sont proposés (invitation des parents de l'école maternelle à découvrir l'école élémentaire), des journées portes-ouvertes.

